

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
 Mahon. Orfila.
 Jérica. Cabot.

Sale todos los días excepto los
 sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.

En Mallorca, Rs. vn. 8
 En Menorca ó Ibiza, franco
 de porte 10
 En los demás puntos del rei-
 no, id. id. 12
 Cada número suelto 4

PALMA.—MIÉRCOLES 11 DE OCTUBRE DE 1854.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Hoy empiezan las elecciones para la Asamblea constituyente, la tercera de su clase que reúne en España, y de la cual ha de salir una nueva organización política que debería ser la mejor de todas las que hasta ahora hemos conocido, si se aprovecharan las lecciones de la experiencia, y si no vieramos con probabilidad de dominar ciertas ideas, que si son buenas para destruir, no lo han sido nunca ni pueden serlo para organizar. Cada cosa de este mundo tiene su destino, y al lado de la demagogia no hemos visto hasta hoy, ni podemos ver en lo sucesivo, mas que ruinas.

A propósito de organizaciones políticas, de códigos que en el lenguaje ordinario se llaman Constituciones, profesamos una opinión que nos parece la mas acertada. Nosotros creemos que no son ellas, por muy perfectas que salgan de las manos de sus autores, las que hacen la felicidad de los pueblos, sino la buena fe de los gobernantes, y la buena disposición de los gobernados. Ordinariamente solo á los primeros se les exigen condiciones de capacidad y moralidad para que la situación de un país sea próspera, y no se ha notado que de poco sirve la buena índole del gobierno, si encuentra su acción un obstáculo á cada paso en las malas pasiones ó en las ideas exageradas.

Pero no es este el asunto que nos habíamos propuesto como tema del presente artículo, y lo abandonaremos por hoy, para irnos desembarazados á nuestro objeto.

Hoy empiezan las elecciones, volvemos á decir, y si en ocasiones análogas hemos escitado el celo de nuestros amigos para que en el papele electoral obtuvieran nuestras doctrinas la sanción del número, hoy nos abstenemos de hacerlo, porque no sabemos hasta que punto sería nuestra voz escuchada en medio de los recelos que embargan la acción de todos los que en la situación actual no pueden presentarse como vencedores, y porque no sabemos tampoco si tendríamos que arrepentirnos de haber comprometido á nuestros correligionarios en una lucha, esté il por una parte y por otra peligrosa. Lo decimos francamente: nosotros no participamos, no podemos participar, de la confianza que abraza el gobierno acerca de la legalidad de las elecciones. Si se nos pregunta qué es lo que pensamos sobre las intenciones de los ministros, diremos sin vacilar que las creemos muy santas y muy buenas: que no dudamos ver en la práctica el cumplimiento de las promesas consignadas en su manifiesto y circulares; pero al mismo tiempo se nos figura que un gobierno que busca su principal apoyo en las masas populares no es bastante fuerte, aun á pesar suyo, para contenerlas en cualquiera de sus extravíos. Esto está en la esencia de ciertas situaciones, como está en la esencia de otras el predominio del gobierno. Quizá no haya ningún desorden que lamentar; quizá las elecciones se hagan en regla; pero esto no borra ya los temores de antes, y esos temores, que están sobradamente justificados, por lo que en muchos pueblos ha sufrido el principio de autoridad, han hecho imposibles trabajos preparatorios, sin los cuales el presentarse en una elección es una candidez.

No hay remedio; si nuestro patriotismo no nos deja mirar con indiferencia las elecciones que empiezan hoy, porque no podemos menos de interesarnos vivamente en todo lo que afecta á la suerte de nuestro país, tendremos que verlas sin tomar en ellas la parte que otras veces, por mas que ahora sea mas necesario que nunca el concurso de todas las opiniones.

Hacemos un sacrificio, lo confesamos: ya dijimos el otro día que no entraba en nuestros cálculos el retraimiento: pero los sacrificios son necesarios y frecuentes en la vida política, y ya estamos acostumbrados á ellos. Esperamos mientras otros pelean; mientras vemos enardecerse la lucha entre los que creímos habria unanimidad de pareceres. Esperamos y hacemos votos porque de esa contienda, en que quizás no veamos toda la grandeza y toda la solemnidad que corresponde á su objeto, salga lo mejor, que es cuanto podemos apetecer. No tenemos autoridad para dirigirnos á los que probablemente van solos á disputarse el triunfo; pero si otra cosa fuese, les diríamos por vía de amistosa amonestación que la libertad y el sistema representativo, como todas las instituciones, facilmente encuentran su descrédito allí donde se les levantan altares, y que la profanación no está lejos del fanatismo. Obre ahora cada cual con arreglo á su conciencia, que ya veremos y examinaremos lo que sale de esa caja de Pandora que se abrirá dentro de tres días.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ORIENTE.

La Patria en sus últimas noticias pone la siguiente:

«Dícese que la noticia de la toma de Sebastopol y de la victoria ganada por las tropas aliadas contra el ejército ruso ha llegado también á París por la vía de Marsella.—Al recibo por la noche de esta gran noticia, hubo en Marsella iluminaciones.»

—Escriben de Nyborg (Gran Belt) al Daily News, con fecha 29 de setiembre:

«Ayer llegó del Baltico, y se ha dirigido hoy por el Kattegat, el navio de línea francés el Breslau, que lleva á bordo al contra-almirante Penaud. Se espera al vice-almirante Parceval-Deschènes y al resto de la escuadra francesa.»

—Varios periódicos ingleses señalan una especie de cambio en las órdenes que el almirantazgo ha enviado al almirante Napier.—Tres grandes fuertes defienden las cercanías de Cronstad, llamados Risband, Constantino y Alejandro. Estos tres fuertes, dice el Morning Herald, están á una milla y cuarto de las principales defensas de Cronstad. El Constantino está armado con 50 cañones, el Risband con 50 y el Alejandro con 72. Podrían estos fuertes armarse con baterías de 68 y de 84; y desde ellos bombardear y destruir á Cronstad.

Parece que los ministros quieren hoy que Napier ataque uno de los fuertes, y á este efecto se le han enviado ultimamente despachos.—Por su parte el Daily-News dice: «Circula el rumor de que se han dirigido despachos muy notables al almirante Napier. El gobierno siente no haber mandado al almirante Napier ir á Cronstad dos meses atrás. Nadie duda de la suerte que espera á Sebastopol; si podíamos acabar simultáneamente con Cronstad, la cuestión quedaba terminada, y el Czar, sin escuadras, sería un vecino poco peligroso.»

FRANCIA.

Leemos en el Siècle:

«Nótase en este momento en París la presencia simultánea de cinco ó seis ministros de la república de los Estados Unidos, que son: M. M. Dudley Mann, subsecretario de Estado del gabinete de Washington; P. Soulé, embajador en Madrid; Cas, de Roma; Daniels, de Turin; O' Sullivan, de Lisboa, y A. Belmont, del

Haya, sin contar los miembros de la legación americana en París. A estos diplomáticos debe venir á unirse, según se dice, M. Buchanan, embajador en Londres, con su primer secretario M. Sick'e, á quien hace poco envió cerca de M. Soulé; y se asegura que algunos de estos personajes deben ir cuanto antes á Basilea para celebrar allí una conferencia de alguna importancia. Parece que se ha de deliberar en ella sobre la política americana en general y sobre los negocios de España en particular. ¿Dará á conocer esta reunión el motivo de la salida de Madrid de M. Soulé, que tan vivamente ha intrigado en la prensa española?»

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 1.º de octubre.

Ha sido nombrado por S. M. gentil-hombre de cámara con ejercicio D. Leandro Quiros, segundo comandante general del real cuerpo de Alabarderos.

Tenemos entendido que por la dirección general del cuerpo de Inválidos, se ha elevado una consulta al ministerio de la Guerra sobre si deben ó no ser comprendidos en las gracias concedidas al ejército los oficiales que á aquel cuerpo pertenecen.

El Clamor de hoy publica la siguiente carta:

Búrgos 29 de setiembre de 1854.

La tranquilidad pública continúa inalterable. Despues de los tristes sucesos de que dimos á Vds. conocimiento ayer, los honrados habitantes de esta capital se han entregado confiadamente á sus tareas.

Pasan de 70 los presos y esperamos que el consejo de guerra sea inexorable con los criminales.

Cada vez nos convencemos mas de que la cuestión del grano no ha sido mas que un pretexto para cometer á su sombra excesos y violencias. Se dice haberse encontrado una lista puesta por los amotinados, en la cual aparecen los nombres de 48 vecinos bien acomodados, cuyas casas estaban destinadas al saqueo si hubiesen triunfado sus criminales intentos.

(España.)

El general B. Hido ha sido nombrado comandante general de Lérida, y el brigadier Alcántara Rute de Almería.

Se dice que S. M. la Reina vendrá el día 40 de octubre á esta corte, con objeto de presenciar la entrega de las banderas á la Milicia Nacional, ceremonia que tendrá lugar, según se nos asegura, el referido día.

Ayer tarde ha tenido lugar la comida semanal con que el señor embajador inglés obsequia á sus amigos. Asistieron á ella nuestra célebre poetisa doña Carolina Coronado y la señora del coronel Stophor; D. Luis Gonzalez Bravo, el señor general Prim, D. Alejandro Castro, el doctor Hysern, los directores de los periódicos Las Novedades, La Union Liberal y El Siglo XIX, los señores D. Facundo Goñi, D. Eduardo Asquerino, D. Gabriel Tassara, D. J. B. Alonso, y otros varios caballeros ingleses y españoles, cuyos nombres no recordamos en este momento.

Escusado es decir que reinó en la comida la mayor cordialidad, y que el noble lord hizo los honores de ella con la fina galantería que le es propia. (Siglo.)

Idem 2.

Los prohombres del partido montemolinista en esta corte creen, ó afectan creer, que el vés-

tigo de su soñado rey fué dado á luz en Navarra, donde con este objeto habia entrado de incógnito la esposa del conde de Montemolin.

Está ya acordado el cuadro de organización del ejército para el año 1855. En el presupuesto figurará la fuerza siguiente. Infantería, 46,400 hombres; ingenieros, 2,400; artillería, 10,500; caballería, 41,000. No se comprende la guardia civil. Parece que se suprimirá el regimiento de infantería de granaderos y el batallón de cazadores de Tarragona, que fué disuelto en Barcelona por el general Concha. Como despues del licenciamiento de fin de año no quedará suficiente fuerza para cubrir el cuadro de 70,000 hombres, se llenará probablemente con soldados de la próxima quinta, que parece se pedirá á las cortes en una de las primeras sesiones, fundandola en la necesidad de hacer frente á las eventualidades revolucionarias ó carlistas.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

Nueva York 16 de setiembre.

TERRIBLE HURACAN EN LA CAROLINA DEL SUR Y GEORGIA.

El temporal que no hizo mas que despuntar aquí á mediados de la última semana, se desencadenó con furor en los Estados de la Carolina del Sur y de Georgia, según las relaciones que nos llegan de Charleston y Savannah. En ambas ciudades comenzó el jueves 7, y así en una como en otra y en los campos vecinos ha causado los mismos estragos. En Charleston todos los muelles quedaron mas ó menos destruidos; las calles se inundaron de tal modo que los habitantes se comunicaban en botes luego que la tempestad se aplacó permitiéndoles dejar sus moradas; y se inundaron tambien los almacenes y depósitos del comercio, ocasionando este desastre una pérdida, hasta ahora incalculable, de propiedad. Los barcos surtos en la bahía sufrieron tambien considerablemente. Solo en los buques que azotaron á la Habana en 1842 y 1844 encontramos una serie de desastres y un furor de los elementos á que pueda compararse en su intensidad y efectos el huracan de Charleston y Savannah. El «Republicano», periódico de esta ciudad, describe en su número del 7, el terrible cataclismo, del cual dará una idea sus propias líneas. Dice así:

«Al entrar en prensa nuestra edición de la tarde, un terrible huracan del noroeste, que escende en violencia y en la suma de propiedad destruida á todo lo que hasta ahora hemos visto, está devastando á Savannah. Espanta el ver las calles y oír el impetu de los bramidos del viento, que lleva fragmentos de árboles, pedazos de pizarra y de zinc y tablas enteras como si fuesen leves aristas. Empezó á soplar el jueves por la mañana 7 y continuó aumentando su violencia hasta media noche, cuando se convirtió en un verdadero huracan, y desde entonces su violencia ha ido creciendo hasta el momento en que escribimos (el viernes por la tarde.)

Confiamos en que ha llegado á su mayor furor, pues no creemos posible que aumentándose su violencia puedan quedar en pié los edificios mas sólidos. Las calles están cubiertas de árboles derribados y de toda clase de materias vegetales; de modo que cuando el sol vuelva á calentar con sus rayos nuestra inundada ciudad, la impureza causada por la descomposición de estas materias añadirá nuevo pábulo á la pestilencia que ya nos azota. La tempe-

rad es tan espantosa que no podemos salir para averiguar el daño que ha causado en la bahía, y á las casas, iglesias, cercados y edificios de toda clase.»

El escritor ve sin embargo desde sus ventanas algunos de los efectos del huracan. Toda la isla de Hutchison, en el lado opuesto de la bahía, estaba sumergida, y todos los campos de arroz hasta donde alcanzaba la vista, así en el territorio del Estado de Georgia como en el de la Carolina del Sur, se hallaban inundados. La marea habia subido dos ó tres pies mas que en ninguna época durante los últimos treinta años. La lucha terrible del agua del rio que bajaba y del huracan que la hacia retroceder, ha tenido por resultado la inundacion de los muelles, de los almacenes de madera, de los campos de arroz y de todo lo que se hallaba inmediato al rio. La pérdida de la preciosa cosecha del arroz y del célebre algodón de Sea Island en Georgia y la Carolina del Sur debe ser inmensa. Tambien era de temer que hubiese una pérdida considerable de vidas entre las negros de aquellas dotaciones, porque el huracan y la inundacion se llevaban á lo largo del rio las casas, las embarcaciones y todo lo que oponia resistencia á su furor.

Hace hoy justamente cincuenta años, dice el Republicano, que las costas de Georgia han sido visitadas por el huracan mas furioso que se habia visto desde el establecimiento del Estado; y es muy notable que el que ahora hace temblar al edificio en que escribimos y conmueve los cimientos de toda la ciudad, derribando árboles y chimeneas y causando pérdidas inmensas de propiedad, sobrevenga precisamente á los cincuenta años justos, sin diferencia de un dia, desde 1804.

El mismo periódico hace otra relacion posterior, de la cual resulta que el huracan continuó aumentando su violencia hasta las tres y media de la tarde, y cambiando entonces gradualmente hacia el Este, empezó á mitigar su furia. A las seis se habia calmado lo bastante para reconocer sus estragos en la ciudad y en la bahía. Pero esta suspension fué engañosa, pues volvió á desatarse con nueva fuerza. «Nada habíamos imaginado jamás (dice el Republicano) tan aterrador y violento, ni hemos evidenciado nunca la completa é indescrible insuficiencia del hombre en medio de estas demostraciones del supremo poder y de la admirable grandeza de la Divinidad. Ni aun intentaremos dar una idea de la tempestad, pues sería imposible describirla de un modo adecuado. Solo repetiremos la súplica de que no volvamos nunca á ser testigos de una guerra tan aterradora de los elementos! Parecia que el juicio final del Cielo estaba sobre nosotros.»

El daño causado en los campos de arroz era mayor que al principio se habia calculado, pues se creia que apenas se recogeria lo bastante para la sementera á lo largo del rio de Savannah y en las tierras de arroz de Georgia y la Carolina. Los bancos ó laderas del canal fueron destruidas, lo mismo que el poco arroz que ya se habia recogido, y las tierras á uno y otro lado del rio estaban bajo una inundacion de cinco á diez piez de agua. Solo en la pequeña isla de Hutchison, que al anochecer estaba cubierta de ocho á diez pies de agua, de modo que podian pa-ar sobre ella barcos de considerable tamaño, se habian perdido tres ó cuatrocientas cabezas de ganado pertenecientes á Mr. Starke.

El daño que puede haber causado la tempestad en toda la region que haya recorrido, á la rica navegacion mercante en el golfo de Charleston, el Canal Nuevo de Bahama y aguas inmediatas, no podrá ser conocido hasta que pasen algunos dias. Es de temer que no solo en aquellas aguas haya ejercido su furor la tempestad, sino tambien que haya azotado á algunos puertos de nuestra isla de Cuba.

La fiebre amarilla continúa haciendo estragos horribos en Savannah: el lunes llegó á 49 el número de muertos y esto en una ciudad casi abandonada y desierta. Los mismos médicos han perecido en medio de sus tareas humanitarias, y ha sido menester ocurrir á los de las ciudades vecinas. No hay ni quien entierre á los muertos, y el lunes quedaron sin sepultura diez cadáveres.

Es preciso añadir á tantos horrores la devastacion que ha hecho en todo el distrito el temporal, de que damos noticia.

lacion que ha hecho en todo el distrito el temporal, de que damos noticia.

PALMA. PUBLICACIONES OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.—SECCION 1.ª

Orden general del 10 de octubre de 1854, en Palma.

El señor subsecretario del ministerio de la Guerra con fecha 23 del mes próximo pasado traslada al Exmo. Sr. Capitan general de estas islas lo que sigue:

«Exmo. Sr.—El señor ministro de la Guerra dice hoy al Director general de infantería lo siguiente:—Enterada la Reina (Q. D. G.) de la comunicacion de V. E. de 11 del actual, en la que manifiesta las variaciones que necesariamente han de haber tenido las circunstancias de los gefes, oficiales y sargentos que tenian solicitado pasar á continuar sus servicios al ejército de Ultramar con motivo de las gracias otorgadas por el Real decreto de 11 del mes anterior, se ha servido resolver que todos aquellos de las diferentes armas é institutos del ejército á quienes convenga el referido pase, lo soliciten de nuevo; en la inteligencia de que si así no lo verifican se considerará como que desisten de su pretension.—De Real orden comunicada por dicho señor ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.»

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para conocimiento de las clases á que se contrae la preinserta Real orden.—El coronel 2.º gefe de E. M.—Antonio de Carranza.

Don Mariano Peralta, auditor de guerra honorario y juez togado del juzgado de primera instancia del partido de Palma.

Por el presente segundo pregon y edicto cito, llamo y emplazo á Bartolomé Ferrer y Reinés, natural de la villa de Sóller, por iniciado en la causa que estoy instruyendo sobre hurto de dinero, para que dentro el término de nueve dias siguientes á la publicacion del presente, comparezca en estas cárceles á rendir su indagatoria y defenderse despues de la culpa que le resulta. Si lo hiciere se le oirá en justicia, y de lo contrario se proseguirá la causa en su ausencia y rebeldía, entendiéndose los traslados y notificaciones con los estrados de este juzgado. Dado en Palma á 9 de octubre de 1854.—Mariano Peralta.—Por su mandado, Francisco Ignacio Sastre.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE MONTUIRI.

Hallándose vacante la plaza de secretario de este ayuntamiento, ha dispuesto esta corporacion se anuncie al público por medio del Boletín oficial en virtud de lo prevenido en el artículo 58 de la ley de 3 de febrero de 1823, á fin de que los aspirantes á dicha plaza presenten á esta municipalidad las solicitudes acompañadas de los documentos que juzguen convenientes dentro el término de un mes á contar desde la insercion de este anuncio en dicho periódico. Montuiri 6 de octubre de 1854.—Pedro José Manera, alcalde.—P. A. D. A.—Gerónimo Cloquell, secretario interino.

PALMA 11 DE OCTUBRE.

Segun escriben de Madrid ha sido repuesto en la plaza de médico director de los baños de San Juan de Campos el apreciable facultativo D. Antonio Gelabert, que fué separado de aquel destino por la Junta de gobierno de esta provincia creada en el último alzamiento.

Parece que va á establecerse en esta ciudad una máquina para amasar y cocer el pan. Como no dudamos que este sistema de fabricacion causará alguna novedad así que se inaugure, vamos á copiar lo que acerca de un establecimiento parecido al que aqui va á plantearse, leemos en el *Barcelonés* del dia 4.º del actual:

PAN DE MÁQUINA

por el sistema de Mr. Rolland.

El ramo de panadería era el único que se habia quedado estacionado entre nosotros á pesar de los adelantos de la maquinaria y de las continuas mejoras que los estrangeros introducian diariamente en la fabricacion del pan, en varias capitales de Europa.

La aparicion de Mr. Rolland en esta ciudad, escitó la curiosidad pública, dando á conocer uno de los adelantos que se habian hecho en el estrango con la fabricacion del pan de máquina, lo que llamó la atencion de nuestros panaderos; y entre ellos, D. José Torres se propuso superar á Mr. Rolland, concibiendo un proyecto, que á fuerza de desvelos, constancia y crecidos capitales empleados, ha logrado plantear un establecimiento de panadería, sito en la calle de Alvarez, cerca la plaza de Santa Catalina, que se le puede llamar unico en España.

El edificio se ha construído á propósito para el objeto á que está destinado. En primer lugar está el despacho, y detras una sala muy espaciosa formando un paralelogramo en la cual hay dos máquinas de diferente construccion para la amasadura de la pasta, y en ambos costados dos largas artesas sobre las cuales penden unos conductos, por donde baja la harina desde un cuarto del piso superior, en el cual se halla separada por clases; por todas partes hay caños de agua de fuente, por lo que se necesite. A la parte interior de la izquierda, se entra en una gran pieza cuadrada, en donde hay tres hornos construídos y uno en construccion, dos son por el sistema de Mr. Rolland, y los otros dos de diferente modelo, pero todos calentados por el calorico, con un termómetro en la parte exterior para poder graduar el calor del horno. Lo demas del edificio nada tiene de notable por ser piezas accesorias destinadas á diferentes usos de la panadería.

Este establecimiento se ha creado para la fabricacion de las varias clases del pan de primera calidad, y á todas horas del dia habrá pan tierno, como lo hay ahora en las primeras horas de la mañana, lo que será de suma ventaja, para las fondas y aquellas familias que comen por la tarde.

Hemos visto ya la primera prueba que se ha hecho de la amasadura y coccion del pan, habiendo sido muy satisfactoria por la buena calidad que salió, tanto en el gusto como en cocido, y sobre todo le hace muy recomendable la limpieza y precision con que se fabrica esta clase de pan.

Para que nada falte á empañar el lustre de este nuevo establecimiento, se ha construído un coche-ómnibus destinado para distribuir el pan á las casas de los parroquianos en las diferentes horas del dia, siendo colocado en elegantes cestas para su mejor conduccion; será este el primer establecimiento de panadería en el cual no se verán á los oficiales trabajadores, envueltos con las mantas que se cubre el pan, y que tanto repugna á ciertas personas.

En fin, no podemos menos de tributar un voto de gracias á D. José Torres, por la creacion de un establecimiento de esta naturaleza que tanta falta hacia en esta capital, lo que tal vez dará lugar á que otros panaderos le imiten, para la fabricacion del pan de segunda y tercera clase, que tanto se consume en esta capital.

Dentro unos dias quedará abierto dicho establecimiento, y el público podrá juzgar de la veracidad de cuanto hemos manifestado.

Segun verán nuestros lectores en el lugar correspondiente se dispone á dejar esta ciudad dentro de breves dias el hábil retratista Sr. Alvareda, que ha permanecido durante algún tiempo entre nosotros. Muchas han sido las personas que se han aprovechado de los especiales conocimientos de este artista en el ramo de la fotografia, y á juzgar por lo que hemos oido á varias de ellas, y por los retratos que hemos visto, todas han quedado satisfechas de los trabajos que le confiaron. Nos consta que el señor Alvareda lleva un grato recuerdo de las reiteradas deferencias que ha merecido en esta ciudad, á la cual piensa volver tan pronto como se lo permitan las atenciones que le llaman á su pais.

BOLETIN COMERCIAL

PUERTO DE PALMA.

BUQUE ENTRADO.

Dia 10.

De Iza en 10 horas vapor Barcelonés, capitán Juan, con un pasag., lastre y ballena.

DESPACHADOS.

Dia 10.

Para Santa Cruz de Tenerife goleta Paño de 69 ton. pat. Bosch, con vino, aguardiente y efectos.

Para Sevilla laud Santa Faz, de 76 ton. pat. Compañy, en lastre.

Para Argel laud Emilio, de 29 ton., pat. M. con cerdos, vino y efectos.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

NUESTRA SEÑORA DEL PILAR DE ZARAGOZA.

Es tradicion de la iglesia de España que santísima virgen Maria, desde los primeros tiempos de la Iglesia tuvo capilla y altar en la ciudad de Zaragoza, desde donde se propaga su culto y devocion á los demas pueblos de nuestra peninsula. El origen de esto se atribuye á haberse aparecido la Señora, antes de su glorioso tránsito, al apóstol Santiago en Zaragoza sobre una columna de mármol, de donde aquella iglesia se llamó del Pilar. La devocion de todos los españoles á la soberana Reina de los Angeles, fomentada en todos estos tiempos por los favores y mercedes de aquella Madre amantísima, ha hecho despues levantar en todas partes otros suntuosos templos y capillas dedicadas á su honor, manifestando siempre á ellos cuan gratos la son nuestros obsequios, por medio de los grandes bienes, que por su conducto hemos recibido continuamente del Cielo.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygró.
7 de la mañana.	16 grad	28 3	75
12 del dia.	18	28 3	80
5 de la tarde.	18	28 4	80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las ——— 6 hs. 24 ms.
Pónese á las ——— 5 » 6 »
Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 46 ms. 12 s.

ANUNCIOS.

Se desean vender tres me...
...as de escritura para niños, de construccion moderna; el carpintero que reside bajo la tienda del Vapor las pondrá de manifiesto.

Retratista.—El Sr. Alvareda, que vive bajada de Santo Domingo, al lado de la tienda llamada de las Columnas, pone en conocimiento del público que dentro de breves dias va á salir de esta ciudad, en donde han detenido algun tiempo mas las azarosas circunstancias que han sobrevenido en el continente.

Lo que anuncia al público por si alguien desea aprovechar los dias que restan de su corta permanencia.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR
A CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRES
calle de San Francisco, núm. 30